

## *El Director General de Planificación desglosa cifras:*

# *PerCAMAN, un ambicioso programa para nuestra región*

**Castilla-La Mancha ya tiene programa económico regional: PERCAMAN. Un programa elaborado por las fuerzas políticas presentes en la Junta de Comunidades de nuestro ente autonómico y realizado bajo la iniciativa de la presidencia de Gonzalo Payo, al frente de la misma.**

PERCAMAN es un Programa ambicioso, para una de las zonas más deprimidas de la nación. No en vano y de acuerdo con los índices recogidos en dicho programa, nuestra región —según palabras del Director General de Planificación del Ministerio de Economía y Comercio, Pedro Pérez Fernández— tiene un retraso socio-económico de siete años comparado con el resto del país.

El Programa Económico Regional para Castilla-La Mancha tiene como objetivo combatir el paro y la emigración y realizar las oportunas inversiones públicas para acometer nuestro despegue económico. Todo ello bajo un programa realista que ha estudiado las necesidades de las cinco provincias para hallar las soluciones a su secular subdesarrollo.

*"Por encima de que gane o no UCD las elecciones del 83 —señala Pedro Pérez Fernández en entrevista concedida al "Diario LANZA"— la propia dinámica, siempre abierta del programa de trabajo trienal, hace que el PERCAMAN no se detenga. El respal-*

*do del ejecutivo, tras el visto bueno de la comisión delegada y el apoyo político de la Junta de Comunidades, sea cual sea la circunstancia, hace que los objetivos se lleven a cabo. Financieramente (Presupuestos Generales del Estado, Fondo Compensación Interterritorial, Seguridad Social, Empresa Pública, etc.), es viable.*

*El total a invertir en el trienio alcanza la cifra de 107.106,5 millones de pesetas, de los que 33.300 serán para el presente año. Al Programa Económico Regional habrá que sumarle las inversiones públicas consecuentes, hecho que redondea la cifra anterior hasta los casi 200.000 millones de pesetas en el trienio 82-84".*

### El paro como problema

El Programa establece que se crearán 80.000 puestos de trabajo en las cinco provincias y en el trienio señalado (18.000 este año). Para ello se cuenta con una financiación de 200.000 millones, como citábamos anteriormente.

*"En términos de empleo —señala el Director General de Planificación— estimamos que en Castilla-La Mancha son necesarios crear anualmente no menos de 20.000 puestos de trabajo". La iniciativa viene así a corregir las cifras de paro contenidas en el primer estudio de PERCAMAN y que ya han sido calificadas de erróneas, al afirmar que Castilla-La Mancha estaba por debajo de la media nacional en cuanto al tema. Fuentes solventes (Instituto*

de Estadística) estiman, por su parte, que —siendo la media nacional del 81: 13,9 por 100, Ciudad Real alcanza ya el 18,9 por 100, Guadalajara el 18,5 por 100, Albacete el 17,6 por 100, Toledo el 8,5 por 100 y Cuenca 7,8 por 100.

Este hecho habla bien a las claras de los principales problemas observados en la redacción de PERCAMAN, entre ellos la desertización y la emigración, cuyos índices se está dispuesto a combatir.

«El PERCAMAN —añade Pérez Fernández— plantea como objetivo que el Producto Interior Bruto regional represente en 1984 el mismo porcentaje sobre el PIB de España que en 1977».

En el mismo texto del Programa se prevee una revisión anual del mismo y un plazo de diez años para su puesta total en marcha y recogida de resultados satisfactorios. El programa de objetivos e inversiones pueden ser observados por los cuadros que ofrecemos a continuación.

### *ESTO ES PERCAMAN*

#### \* LO QUE PERSIGUE:

— En principio, frenar la tendencia descendente de la región.

— Posteriormente, y una vez eliminadas las inercias del pasado, cambiar el sentido y dirección de la evolución regional.

#### \* OBJETIVO PRIORITARIO:

Evitar que la región continúe la marcha descendente de las últimas décadas, fijando su posición socio-económica, en relación al conjunto español, en el mismo punto que le correspondía al iniciarse la década de los 80.

#### \* OBJETIVOS BASICOS:

a) Dotar a la región de un ambiente social y económico que permita a su población vivir en ella en condiciones tales que hagan innecesaria le emigración.

b) Aumentar el producto interior bruto (PIB) regional en los próximos tres años, por encima de la media española.

c) Estabilizar el número de puestos de trabajo.

#### \* OBJETIVO ESTRATEGICO:

Invertir la tendencia descendente de los indicadores sociales y económicos de la región.